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Maquinaria de ATM ya es Maquinaria de ATM ya es 
propiedad de municipiospropiedad de municipios
El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, anunció que el arrendamiento del programa que dio mucho de qué 
hablar, llegó a su fin y ahora sigue el proceso de donación de 596 unidades de maquinaria pesada. 

Con una inversión de 59.22 millones de pesos, Enrique Alfaro, hizo entrega del nuevo edificio donde 
se atenderán en su mayoría los delitos patrimoniales, competencia de la policía estatal. Pág. 3

Fr
an

ci
sc

o 
R

od
ríg

u
ez

Fiscalía Jalisco tiene 
nuevas instalaciones

Pág. 3



martes 6 de agosto de 2024

2

Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío

22
Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Directorio Quadratín Jalisco
Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez22

Jefa de información
Diana Beas

Editora
 Alma Reynoso

Domicilio
Avenida México 2798, 
piso 5B interior 1, colonia 
Circunvalación Vallarta, CP 
44680 Guadalajara, Jalisco.

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Cinco centésimas dieron el 
triunfo al hombre más rápido 
del mundo en la prueba reina 

de las Olimpiadas, los 100 metros 
planos. La medalla de oro fue para 
el estadounidense Noah Lyles, (9.79 
segundos) en una final épica superando 
al jamaiquino Kishane Thompson.

“Citius, altius, fortius”: Más rápido, 
más alto, más fuerte, es el lema de los 
Juegos Olímpicos de la era moderna, 
concebidos por el barón Pierre de 
Coubertin, en 1894 en la Universidad 
de la Sorbona de París.

Ciento treinta años años después, los 
Juegos Olímpicos sucedende nuevo en 
París, en la ciudad luz; son un espejo 
de los nuevos retos del complejo y 
convulsivo mundo moderno en el que 
vivimos.

El primer reto fue blindar la justa 
deportiva de actos terroristas de 
grupos extremistas, principalmente por 
el conflicto israelí-palestino. Faltan siete 

días para que culminen y todo parece 
indicar que será un objetivo cumplido 
sin incidentes mayores. 

  Pero por otro lado se vivieron 
momentos importantes que nos 
recuerdan la grandeza del espíritu 
humano, como el primer oro para un 
país que nunca había ganado una 
medalla, con la velocista Julien Alfred 
de Santa Lucía en los 100 metros planos 
o el regreso de Simone Biles, la gimnasta 
estadounidense que se retiró después 
de Tokio 2020 por problemas de salud 
mental y volvió para conquistar tres 
preseas doradas. 

Otro caso fue del nadador francés, 
Léon Marchand, quien ya obtuvo 
cuatro medallas de oro y en la prueba 
de 400 metros combinados, destronó a 
Michael Phelps, quien había mantenido 
el récord desde el 2008.

Uno de los momentos más polémicos 
surgió después de la pelea de box entre 
Angela Carini e Imane Khelif, luego 

que la italiana  se retiró a tan solo 46 
segundos de iniciada la pelea y Khelif, 
boxeadora argelina fue señalada de 
presuntamente tener una ventaja 
biológica y haber nacido hombre, 
cuando en realidad es una mujer que 
tiene un nivel de testosterona más 
elevado.

También en los registros quedan el oro 
ganado por el veterano Novak Djokovic

en tenis y el caso del turco Yusuf Dikec, 
ganador de la plata en tiro mixto, quien 
dispara con una mano en el bolsillo y 
sin ningún tipo de accesorios.

Lo más destacado para México, son 
las cuatro medallas garantizadas hasta 
el momento, obtenidas a todo pulmón 
y por mérito propio. Medalla de bronce 
en tiro con arco para Alejandra Valencia, 
Ana Paula Vázquez y Ángela Ruiz.

El caso de Prisca Awiti, de madre 
mexicana, de padre keniano y nacida 
en Londres, quien sorprendió a México 
y al mundo al ganar la medalla de plata, 

primera que el país consigue en Judo. La 
plata para México en trampolín de tres 
metros, conseguida por Osmar Olvera 
y Juan Manuel Celaya, quienes fueron 
calificados por de forma rigorista en su 
última gran ejecución, y una más para 
el boxeador Marco Verde Álvarez, quien 
ya tiene asegurada presea.

Ana Gabriela Guevara es la falla en el 
sistema, que afirma la regla de por qué 
México no avanza.

Los Juegos Olímpicos son la 
justa deportiva más importante 
de la humanidad y sinónimo de 
resiliencia. Más allá de la seguridad 
o del momento glamoroso de 
la inauguración que tuvo como 
columna vertebral el Río Sena, lugar 
que inspiró decenas de obras de Van 
Gogh y otras más de pintores como: 
Monet,  Degas  o Turner, lo que dejan 
las Olimpiadas, es el reto de mirarnos 
al espejo y volver a poner la mira en 
algo más rápido, más alto, más fuerte.

DESCOMPLICADO

OLIMPO EN EL ESPEJO

Localizan con bien a Elena Janetzy 
Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco

 

Fue localizada con vida y en buen 
estado de salud, Elena Janetzy 
Medina Rodríguez, de 18 años de 

edad, estudiante de la Universidad de 
Guadalajara (UdeG), desaparecida desde 
el pasado 29 de julio en la colonia 
Infonavit la soledad, en Tonalá.

La joven fue asegurada en 
Tomatlán, mientras su familia, 
afuera de Casa Jalisco, residencia 
oficial del gobernador del Estado, 
en Guadalajara, efectuaba una 
movilización para pedir su 
localización. La joven utilizó un 

teléfono que le prestaron cerca de una 
estación de taxis para comunicarse 
con su mamá, a quien le informó 
que se encontraba en buen estado 
de salud, pero no dio información de 
Kevin Ulises Sánchez Rodríguez, su 
primo, quien desapareció el mismo 
día y que aún no ha sido localizado.

El muchacho, también de 18 años, 
desapareció a la vuelta de su casa, 
en el fraccionamiento misión de San 
Isidro en Zapopan; dos horas después 
se perdió contacto con Elena Janetzy en 
la colonia Infonavit Río Nilo, Tonalá. La 
joven quedó con su madre de comprar 
algo del supermercado de Plaza Altea, 

pero ya no supo nada de ella.
El fiscal del Estado, Luis Joaquín 

Méndez Ruiz, en rueda de prensa 
señaló que la línea de investigación 
más fuerte refiere que habrían sido 
reclutados con engaños por parte de 
un grupo delictivo a través de las redes 
sociales.

“Desafortunadamente, es una 
modalidad que se ha venido 
presentando con los jóvenes el tema 
del famoso reclutamiento con motivo 
de ofrecimientos que les realizan 
mediante algunas redes sociales; 
desafortunadamente logran caer 
pues en el engaño”.

Elena utilizó un teléfono que le prestaron para 
llamar a su mamá. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co



martes 6 de agosto de 2024

3

Entrega Gobernador nuevo 
edificio de Fiscalía Jalisco

Se atenderán en su mayoría los delitos 
patrimoniales, competencia de la policía estatal

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro, hizo entrega del nuevo 
edificio de la Fiscalía. Aseguró 
que es parte de un proceso 

de transformación, incluso de los 
entornos de la zona industrial, el 
parque El Dean o la unidad deportiva 
López Mateos.

“El reto más grande que he tenido 
en mi vida profesional ha sido el 
de encabezar los esfuerzos para 
encontrar la paz y la tranquilidad en 
Jalisco, quienes estamos allí, todos los 
días, en esa mesa en la que se toman 
decisiones, en esa trinchera donde 
verdaderamente hay que enfrentar la 
realidad y no solo criticar”.

El mandatario jalisciense insistió 
en que han sido casi seis años de 
intensa coordinación entre todas las 
corporaciones, una agenda que no ha 
tenido descanso y que ha permitido 
bajar la incidencia delictiva en 63 por 
ciento.

Reiteró la encuesta del INEGI que 
reveló que la percepción de inseguridad 
tuvo una reducción de 10 puntos, 
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En estas oficinas se atenderán en su mayoría los delitos patrimoniales.

A Toda Máquina se 
conforma por un total 
647 unidades.
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Equipos de A toda máquina, propiedad absoluta de municipios
Redacción/Quadratín Jalisco

Un programa que se prestó para 
muchas polémicas pero que hasta 
el último día el gobierno del estado 

defendió sus resultados, A toda Máquina, 
llevó 596 unidades de maquinarias 
pesadas arrendadas a regiones en 121 
municipios de Jalisco que carecían de 
ellas para realizar labores del campo de 
una manera más eficiente.

A través de un comunicado, el 
gobierno del estado de Jalisco confirmó 
que ahora que concluyó el contrato de 
arrendamiento, los equipos pasarán a 
ser propiedad absoluta de los gobiernos 
municipales con el objetivo de que 
sigan beneficiando en labores urbanas, 
rurales y en casos de emergencias 

causadas por fenómenos naturales, 
anunció el mandatario, Enrique Alfaro 
Ramírez.

De acuerdo con la información oficial, 
en seis años de uso fueron ejecutadas 
más de 36 mil obras de diferentes 
índoles, equivalen a alrededor de 11 
mil millones de pesos en costos de 
ejecución; lo que equivale a casi tres 
veces más el valor de este programa 
que fue de 3 mil 634 millones de pesos.

“Es uno de los programas de las 
políticas públicas más importantes que 
ha impulsado mi gobierno, el programa 
A Toda Máquina, y con la firma de los 
convenios de donación de las máquinas, 
una vez cumplidos los compromisos 
financieros, pasa hacer ya propiedad de 
los municipios para que puedan seguir 

trabajando en los próximos años y que 
sean parte ya de su patrimonio. La verdad 
es que es un hecho que ha tenido un 
gran impacto porque el programa en sí 
ha sido todo un éxito. El impacto ha sido 
impresionante y el éxito enorme. Me 
siento muy orgulloso de haber podido 
encabezar este gran proyecto y de poder 
estar entregando estas cuentas que yo 
creo que son, Ana Lucía, extraordinarias 
para el campo jalisciense”.

Sostuvo que el ahorro de alrededor 
de 11 mil millones de pesos que A 
Toda Máquina generó en obras rurales 
a los municipios, permitió que los 
ayuntamientos tuvieran una mejor 
aplicación de sus presupuestos para obra 
pública, centrándose en las obras de 
mayor urgencia e impacto social.

mientras que los homicidios bajaron 
30 por ciento, porque en esta política, 
autoridades federales, estatales y 
municipales, incluso el Poder Judicial, 
se han despojado de temas políticos 
para atender lo que es prioridad, la 
seguridad del estado.

“Hace apenas seis años partimos de 
un modelo en el que tenía fusionada 
la Fiscalía con la policía estatal, por eso 
se tomaban decisiones sin sentidos, 
llegamos a cambiar ese modelo y 
tratar de entender un modelo de 
coordinación metropolitana en donde 
cada quien se mandaba solo”.

También recordó que ya existe una 
universidad de la policía que se va a 
consolidar con el paso de los años, y se 
comprometió a que los últimos meses 
que le quedan de gobierno serán de 
trabajo intenso.

En este edificio se invirtieron casi 
60 millones de pesos en mil 700 
metros cuadrados, con un área de 
estacionamiento, una segunda planta 
y sistema de seguridad renovados, con 
capacidad para crecer al doble de su 
espacio, detalló el titular de SIOP, David 
Zamora Bueno.
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La ZMG lidera los casos 
de dengue en Jalisco

Puerto Vallarta durante más de 15 semanas encabezó la lista de 
contagios; en la entidad existen 1547 casos confirmados

Javier Frías/Quadratín Jalisco

Cuatro de cada 10 casos de 
dengue confirmados en Jalisco 
se encuentran en municipios 
de la Zona Metropolitana de 

Guadalajara (ZMG), los cuales han 
desplazado a Puerto Vallarta que 
durante más de 15 semanas encabezó 
la lista de contagios.

De acuerdo a los resultados de la 
Semana Epidemiológica número 30, 
que corresponde del 21 al 27 de julio 
del presente año, en la entidad existen 
1547 casos confirmados, de los cuales 
736 se encuentran en al menos tres 
municipios de la ZMG.

Se trata de Guadalajara con 332 
contagios confirmados, seguido de 
Tlaquepaque con 225 y Zapopan 179.

El resto de casos se encuentran en los 
57 municipios restantes que conforman 
el listado de la Secretaría de Salud 
Jalisco. 

De los 1,547 casos acumulados de 
dengue en Jalisco, 1,041 son de Dengue 
No Grave, 465 Con Signos de Alarma y 9 
Graves.

Y, aunque en la página 
aguasconeldengue.jalisco.gob.mx no 
reporta defunciones, las autoridades 
sanitarias han dado a conocer que se ha 
confirmado ya un fallecimiento por esta 
enfermedad.

LA COSTA NORTE-SIERRA
OCCIDENTAL 

Los municipios que conforman la 
región Costa Norte-Sierra Occidental 
acumulan 149 casos de dengue, siendo 
Puerto Vallarta el de más contagios 
confirmados, 128. 

Lo anterior, con base en los resultados 
de la Semana Epidemiológica número 
30 que comprende del 21 al 27 de 
julio del presente año, en el cual Cabo 
Corrientes registra 8 casos; Talpa 
de Allende 10; Puerto Vallarta 128 y 
Tomatlán 3.

La entidad, los municipios de la Zona 

Metropolitana de Guadalajara son 
los que actualmente lideran los casos 
siendo Guadalajara el número uno con 
332, seguido de Tlaquepaque con 225 y 
Zapopan 179.

El resto de casos se encuentran en 
municipios como Atoyac, Tolimán, 
Zapotitlán de Badillo, Cuautitlán 
de García Barragana, Amacueca, La 
Barca, El Arenal, Piguamo Ayotlán, 

Sayula, Ponchitlán, Casimiro Castillo, 
Cihuatlán, Guachinango, Tuxpan, 
Jocotepec, Autlán de Navarro, 
Techalutla de Montenegro, Zapotitic, 
Villa Purificación, El Grullo, El Limón, 
Hostotipaquillo, Jamay.

Así mismo en La Huerta, Tonilá, 
Zapotlán el Grande, Tequila, Quitupan, 
Tonalá, Zacualco de Torres, Teochitlán, 
Tehuitlatán de Corona, Cocula, 
Mazamitla, Ameca, Amatitlán, San 
Gabriel, Tlajomulco de Zúñiga, 
Tecalitlán, Villa Corona, Ixtlahuacán de 
los Membrillos, Etzatlán, Tamazula de 
Guardiano, El Salto, Magdalena, Acatlán 
de Juárez,  Chapala, San Martín, Hidalgo, 
Ocotlán, Zapotlanejo, Teocaltiche, y 
Atotonilco el Alto.

En total en Jalisco existen 1547 casos 
acumulados de dengue de los cuales 
1041 son de dengue no grave; 465 con 
signos de alarma y 9 graves. Y, aunque 
en la página aguasconeldengue.jalisco.
gob.mx no reporta defunciones, se ha 
dado a conocer que se ha confirmado ya 
un fallecimiento por esta enfermedad.
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De los 1,547 casos acumulados de dengue en Jalisco, 1,041 son de Dengue No Grave.

El serotipo 3 afecta a personas de entre 4 y 
17 años de edad.

A
rc

h
iv

o 
Q

u
ad

ra
tín

En menores, 4 
de cada 10 casos 
de dengue en 
Vallarta 
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Cuatro de cada 10 personas 
contagiadas de Dengue son 
menores de edad, según dio a 

conocer el director de la VIII Región 
Sanitaria de la Secretaría de Salud 
Jalisco, Jaime Álvarez Zayas.

Este fenómeno, detalló el médico de 
profesión, se está dando con el serotipo 
3, el cual afecta a personas de entre 4 y 
17 años de edad, a diferencia de otros 
serotipos que se presentaba más entre 
los adultos de entre 30 y 45 años.

La teoría de que esté afectando a 
este grupo etario, es debido a que se 
encuentran aún en formación su sistema 
inmunitario, comentó Álvarez Zayas.

Esta es una situación inusual por lo que 
se debe poner atención en ese grupo 
poblacional que antes era insólito un caso 
de dengue en infantes o adolescentes.

Además, que los síntomas que 
manifiestan son inusitados, ya que 
no corresponden a la sintomatología 
conocida en adultos como es la 
fatiga, dolor de cabeza intenso o 
en las cavidades oculares, dolor 
muscular y malestar generalizado.

Álvarez Zayas, explicó que 
esta enfermedad en los niños y 

adolescentes tiene síntomas 
como vomito, diarreas 

y dolor abdominal, 
por lo que podrías 

confundirse con 
alguna infección 

Los municipios que 
conforman la región 
Costa Norte-Sierra 
Occidental acumulan 
149 casos de dengue, 
siendo Puerto Vallarta 
el de más contagios 
confirmados, 128. 

PARA SABER

gastrointestinal.
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Avanza en tiempo y forma reparación 
del socavón de López Mateos

 Ya fueron sacados todos los escombros, y el personal de Siapa y la Secretaría 
de Infraestructura y Obras Públicas, iniciaron la colocación del colector

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Avanzan los trabajos de reparación 
del socavón de López Mateos 
Sur y cada vez está más cerca 
la reapertura de esta avenida, 

de acuerdo con una publicación del 
gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, 
en sus redes sociales, donde detalla que 
ya terminó el descabezado de las 62 
pilas de cimentación y la demolición de 
la losa del antiguo puente que colapsó.

También fueron sacados todos los 
escombros y personal de Siapa y la 
Secretaría de Infraestructura y Obras 
Públicas iniciaron la colocación del 
colector.

El mandatario agrega que ya se 
montaron y encofraron cuatro tubos 
y se trabaja en el quinto. Se realizaron 
las pruebas a las soldaduras de seis 
trabes de acero y se están habilitando y 
cimbrando los cabezales. Mientras que 
en el cuerpo norte se terminó con el 
descabece de las últimas pilas, así como 
con el afine y enderezado del acero.

También ya se cimbró la primera 
parte de la trabe cabezal, se colocaron 
los bancos de nivel, el armado para el 
tope sísmico y se inició su colado. 

La fecha que mencionó el propio 
Alfaro Ramírez para la reapertura de 
esta importante arteria es el 10 de 
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Se espera que la circulación quede reabierta el 11 de agosto.

Se detectó que la 
empresa presentó varias 
irregularidades.
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Por contaminación, clausuran tequilera en Atotonilco el Alto
Redacción/Quadratín Jalisco

Por incumplimiento a su 
responsabilidad en el ámbito 
ambiental y también para dar 

respuesta a una denuncia popular 
asociada a la problemática de 
contaminación generada por el 
establecimiento por la descarga de 
vinazas al cauce de un arroyo, una 
destiladora de tequila ubicada en el 
municipio de Atotonilco el Alto, fue 
clausura de manera parcial temporal. 

Por medio de un comunicado, la 
Procuraduría Estatal de Protección al 
Ambiente (Proepa) dio a conocer que 
personal técnico realizó una visita de 

inspección con el objeto de verificar 
el cumplimiento de las obligaciones 
ambientales de ámbito estatal en materia 
de atmósfera y residuos por parte de la 
empresa, de la cual se derivó la medida de 
seguridad por incumplir con la legislación 
ambiental vigente del estado de Jalisco.

  Durante la visita de inspección se 
detectó que la empresa presentó 
irregularidades, tanto de carácter 
administrativo como de operación, al 
no acreditar el adecuado tratamiento 
y disposición final de los residuos de 
manejo especial generados por las 
actividades propias del establecimiento. 
De igual manera, presentó fuga de vinaza 
proveniente de los tanques elevados 

que se utilizan para el almacenamiento 
temporal de este tipo de residuo 
líquido, el cual se derramó al interior del 
establecimiento y en consecuencia al 
exterior del lugar llegando a una barranca 
para, posteriormente, depositarse hasta un 
arroyo cercano, provocando la molestia de 
los habitantes de una población cercana al 
lugar, lo cual motivó presentaran ante la 
Proepa la denuncia popular.

Además, la medida de seguridad se 
realizó con el objetivo de evitar algún daño 
o deterioro mayor a los recursos naturales 
del lugar, así como contaminación con 
posibles repercusiones peligrosas para 
los ecosistemas, sus componentes y para 
la salud pública.

concluidos los trabajos de reparación 
del socavón de la avenida López 
Mateos sur.

“Ya se retiró la loza anterior, la 
cimentación está terminada las 62 
pilas, anoche colamos parte ya de 
los dos cabezales, las vigas están 
prácticamente habilitadas, ahorita el 
SIAPA construye el colector en la parte 
inferior del arroyo, y estamos como 
quedamos, al 10 de agosto empezamos 
a colar carriles de donde están los tres 
existentes, hacia el final de la obra”.

Por ello, consideró que estarán 
dadas las condiciones para abrir a la 
circulación esta arteria el domingo 
11 de agosto, pese a que ha estado 
lloviendo y el arroyo ha crecido hasta 
tres metros.

Estima que el avance de la obra está 
en más de 42 por ciento de avance 
y explicó que la falla se generó en la 
cimentación que tiene más de 60 años 
de antigüedad y provocó que la loza de 
rodamiento colapsara, mientras que las 
vigas están bien y se van a reutilizar en 
unos puentes en Cuautitlán de García 
Barragán.

agosto, actualmente hay tres carriles 
habilitados.

Por su parte, la Secretaría de 
Infraestructura y Obra Pública (Siop), 

a través de su titular, David Zamora 
Bueno, señaló que sí se están generando 
las condiciones para cumplir con el 
plazo de que para el 10 de agosto estén 
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Presentarán experiencia inmersiva 
con textos de Edgar Allan Poe

The Black Cat, basado en uno de los textos más significativos del escritor, 
será presentado los días 16 y 17 de agosto en el Foro Larva

Redacción/Quadratín Jalisco

Los días 16 y 17 de agosto, el Foro Larva 
recibirá el montaje “The Black Cat” 
que busca por medio de diversos 
elementos, auditivos, olfativos y 

sensoriales, que sea el espectador el 
que genere la atmósfera planeada por 
el autor de terror, Edgar Allan Poe.

Lúgubre, siniestro, tormentoso, tal 
como es el texto de culto de E.A. Poe, 
que salta del libro para cobrar vida en 
esta experiencia inmersiva en la que 
por medio de diferentes estímulos 
sensoriales, sonoros y escénicos, 
sumerge al espectador en las entrañas 
de la atmósfera oscura del autor, en la 
que un hombre perturbado por una 
extraña cadena de sucesos, el recuerdo 
de un crimen atroz y el fantasma de 
un majestuoso gato negro de nombre 
Plutón, le persigue incesantemente 
arañando su cordura y corazón.

Así lo explicó la directora de la puesta 
en escena, Mónika Tovar. “El veinte por 
ciento de la obra se desarrolla en un 
dispositivo de teatro arena, se puede 
observar todo lo que está sucediendo en 
escena y posteriormente se proporciona 
un antifaz, que es el vehículo que 
va a conducir al espectador a esta 
experiencia inmersiva”, posteriormente 
entran en juego los actores y un 
narrador principal.

El director de Cultura de Guadalajara, 
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Un crimen atroz y un perturbador final llevarán a los espectadores al límite.

Con El Safari realizaron un recorrido didáctico.
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Jornada de Verano del Centro de 
Autismo reúne a más de 120 usuarios
Redacción/Quadratín Jalisco

Más de 120 usuarios y usuarias del 
Centro de Autismo de Zapopan, 
participaron en la Jornada de 

Verano 2024 que se realizó el DIF 
municipal con el fin de promover la 

recreación en las infancias.
Durante tres días niñas, niños 

y adolescentes con espectro 
autista disfrutaron de 

diversos talleres bajo 
la temática “El 

Safari”, donde 

ayudados de un mapa realizaron un 
recorrido didáctico para descubrir la 
flora, fauna, sonidos y texturas de este 
entorno, se dio a conocer a través de un 
comunicado.

El jefe del Centro de Autismo de 
DIF Zapopan, Carlos Núñez Contreras, 
compartió que este tipo de actividades 
temáticas y recreativas resultan 
terapéuticas para las niñas, niños y 
adolescentes.

“Para el tema Safari utilizamos todos los 
elementos de la jungla, en donde además 
de cumplir objetivos terapéuticos, 

fue Capital Mundial del Libro 2022, por 
lo que nos da particular gusto involucrar 
este tipo de propuestas que tienen que 
ver también con el fomento a la lectura y 
a la literatura”.

La propuesta es ejecutada por Cuentos 
Para No Dormir-Teatro Freak, compañía 
escénica del estado de Puebla, que tiene 
como objetivo trastocar las emociones 
de su audiencia, abordando textos de 
autores diferentes de la literatura oscura. 
La compañía fue fundada en marzo de 
2013.

Este montaje se estrenó en julio de 2018 
en Puebla, con la adaptación a teatro por 
parte de Mónica Tovar y se presentará 
en Guadalajara el 16 y 17 de agosto con 
funciones a las 19:00 y 21:00 horas en el 
Foro Larva. Los boletos pueden adquirirse 
en voyalteatro.com o bien en taquilla 
física el día del evento, con los siguientes 
precios: General: $300; descuento a 
estudiantes y maestros: $200.

Foro Larva se localiza en Ocampo #120, 
Centro Histórico. La entrada es por Café 
Benito. Para más información pueden 
consultarse las redes sociales de Cultura 
Guadalajara y de Cuentos para no dormir 
– Teatro freak.

José Luis Coronado Vázquez, expresó 
que le da mucho gusto contar con esta 
obra en el Foro Larva, que da muchas 
posibilidades de hacer montajes no 

tradicionales.
“Guadalajara en esta administración 

ha hecho muchos esfuerzos por vincular 
la literatura con otras artes, Guadalajara 

pasaron un momento divertido, ameno y 
agradable. En estos tres días se les pidió (a 
las y los usuarios) que vinieran disfrazados 
y tuvieron días diferentes conviviendo 
con otros beneficiarios en este tipo de 
actividades”, señaló.

Cabe señalar que, de acuerdo con la 
Organización Mundial de la Salud (OMS), 
se estima que una de cada 100 personas, 
vive con trastorno del espectro autista 
a nivel global, condición que provoca 
diferencias en la comunicación.
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Pocos jaliscienses saldrán 
de vacaciones este verano
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Ya no existe tanto optimismo 
entre los habitantes de Jalisco 
sobre la situación económica 
del estado del país, así lo reveló el 

Indicador de Confianza del Consumidor 
Jalisciense que registró 42.15 puntos, 
esto implica una variación de -2.53 por 
ciento con respecto a junio.

Uno de los principales indicadores es 
que son menos los que esperan salir de 
vacaciones este verano, solo será un 
8.8 por ciento, detalló el director del 
Instituto de Información Estadística 
y Geográfica, Augusto Valencia 
López.

“Que el 8.8 por ciento dijo que ha 
salido o piensa salir de vacaciones 
durante este verano. Las razones 
económicas son el motivo principal 
por el cual los hogares no piensan 
salir de vacaciones este verano. 
Aunque disminuyó con respecto a 
la encuesta del año pasado, al pasar 
del 64.1 por ciento al 62 por ciento 
de los hogares que no saldrán. De 
los hogares que respondieron que 
sí salieron o saldrán de vacaciones 
en este verano, el 47.2 por ciento 
respondió que su destino está 
dentro del estado de Jalisco”.

El siguiente motivo por el que 
revelaron que no salieron ni saldrán 

de vacaciones es por el trabajo, 
aunque analizando los resultados 

de la misma pregunta el año pasado, 
casi nueve por ciento dijeron que 
no saldrían, pero finalmente sí lo 
hicieron.

De quienes dijeron que sí saldrían 
de vacaciones, el 47.2 por ciento 
respondió que su destino es dentro 
de Jalisco, el 34 por ciento viajará 
al resto de la República mexicana, 
el 5.7 por ciento a algún destino 
internacional y el 13.2 por ciento 
aún no lo decide.
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El 47.2 por ciento que respondió que sí saldría dijo que su destino es dentro de Jalisco. 

Mireya Pasillas señaló que había un cierre 
de año complicado. 
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Lunes negro 
tendrá 
consecuencias: 
especialistas
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Esta semana comenzó con un 
panorama sombrío para todo 
el mundo, el ya conocido como 

lunes negro que se está viviendo en 
casi todos los países y que generó 
que el precio del dólar en México 
llegara a 20 pesos con 20 centavos 
podría generar mayores afectaciones 
a mediano plazo y se espera un fin 
de año complicado en la economía 
del país, advirtió la directora de 
información Económica del Instituto 
de Información Estadística y 
Geográfica de Jalisco (IIEG), Mireya 
Pasillas.

“Pero el hecho de que no se 
esté generando empleo, eso está 
metiendo presiones en los hogares. 
Ahí estamos viendo que los hogares 
la están viendo un poco complicada 
y que en particular comprar aparatos 
electrodomésticos, cuando los 
hogares se sienten un poco más 
cómodos con su economía familiar, 
empiezan a hacer compras de bienes 
duraderos. Electrodomésticos dice, 
ah, bueno, ya me puedo comprar, no 
sé, el refrigerador que necesitaba 
o no sé, la lavadora, la cambio. 
Cuando los hogares están 
viendo que hacer compras 
de bienes duraderos 
está habiendo 
mermada esa 
parte. 

Por temas económicos 
solo un 8.8 por ciento 

disfrutará de unos días de 
descanso durante 

la temporada 

Reconocen a un Camichín 
por su valor histórico
Por considerar que los árboles son patrimonio cultural e histórico, el gobierno 
municipal de Zapopan develó la primera placa de un árbol reconocido con 
estas características ubicado en el Parque La Guadalupana en la colonia Real de 
Valdepeñas, se trata de un Camichín de más de 60 años.

El reconocer a los árboles más importantes de Zapopan, nace de la iniciativa 
presentada por la regidora y presidenta de la Comisión Colegiada y Permanente 
de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, Gabriela Magaña Enríquez. 

“Este árbol es uno de los ocho declarados con valor cultural y patrimonial que 
se encuentran dentro del municipio y por eso queremos que cualquier visitante 
o colono de Zapopan conozca su valor”. 

Redacción/Quadratín Jalisco 
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TENEMOS UN MEJOR 
GDL OPEN: SANTOSCOY 
César Huerta/Quadratín Jalisco

El GDL Open está cada vez 
más cerca y la ciudad está 
lista para recibir, del 9 al 15 
de septiembre, a las mejores 

tenistas del mundo. El certamen 
ha pasado de categoría WTA 1000 
a WTA 500, pero eso lejos de afectar 
de forma negativa, ha servido 
para que más deportistas de élite 
puedan asistir, por el cambio de 
fecha. Así lo explica el director del 
evento, Gustavo Santoscoy, quien 
asegura en charla con Quadratín 
Jalisco, que “hoy tenemos un 
mucho mejor torneo”.

¿Cómo va la organización del 
GDL Open, a poco más de un 
mes del certamen?

Muy bien, ya estamos 
prácticamente a unas semanas 
de la organización. Todo listo, 
presentando un gran torneo, como 
lo fue el año pasado, con grandes 
jugadoras. Esperemos que 
Guadalajara sea una digna sede 
para este evento. Muy contentos 
de recibir a todas las jugadoras.

Para este año el torneo ya no es 
un WTA 1000 y cambió a WTA 
500. ¿Esto afecta de alguna 
forma?

Obviamente al ser un 
torneo 500, recibimos a las 
mejores jugadoras del mundo. 
Simplemente lo único que cambia 
es la puntuación. Hoy tenemos 
a tres sembradas de las Top 10 
del mundo y el año pasado sólo 
tuvimos dos. Este cambio fue 
porque nos pusimos a trabajar 

en la fecha con la WTA y con 
Octagon, que es el dueño 

del torneo, para que las 
jugadoras viajaran 

directamente del 
US Open. Al 

El director del evento platicó con Quadratín Jalisco sobre el El director del evento platicó con Quadratín Jalisco sobre el 
certamen de tenis que se realizará del 9 al 15 de septiembre certamen de tenis que se realizará del 9 al 15 de septiembre 
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Gustavo Santoscoy 
esperemos que 

Guadalajara sea 
una digna sede 

para este evento. 

viajar directamente del US Open, 
teníamos que cambiar de categoría, 
pero fortaleceríamos el torneo 
con mejoras jugadoras. Entonces, 
este cambio no es un cambio que 
demerite el torneo, al contrario: 
sube de calidad. 

¿Con esto podría incluso pensarse 
que el espectáculo será mejor?

Precisamente por eso cambiamos 
las fechas. El tour se preocupa 
porque los torneos tengan mejores 
jugadoras. Si recuerdas el año 
pasado tuvimos bajas considerables, 
días antes del evento y esto fue 
porque las jugadoras perdieron en el 
US Open, son dos semanas en Nueva 
York, de ahí volaron a San Diego, un 
torneo 500, que hoy tomamos esa 
fecha. San Diego tuvo un gran torneo, 
con cinco Top 10. Lo que hicimos fue 
tomar la fecha de San Diego. Con 
esto la WTA fortalece nuestro torneo, 
nosotros aceptamos esa semana 
precisamente porque queremos un 
espectáculo de gran nivel.

¿Hacia dónde va este torneo, con qué 
sueña, hacia dónde más se puede 
crecer?

Yo sueño y soñamos que el 
torneo se siga consolidando, que 
Jalisco siga teniendo un evento 
de primer mundo a nivel tenístico, 
que lo consolidemos, que sea ya un 
referente, como lo es Indian Wells, 
como lo es Miami, como lo es Roland 
Garros. Creo que la ciudad se presta, 
los medios, turismo, gastronomía, 
cultura. Así que yo lo que quiero 
es un evento que llevamos cinco 
y que lo podamos ver durante los 
próximos 30 o 40 años consolidado, 
que sea una esmeralda de la ciudad.

¿Por último, qué mensaje 
le puede enviar a todos los 
aficionados que esperan con 
ansia este torneo?

 Que asistan. Sin duda alguna 
va a ser un gran evento, traemos 
grandes jugadoras a nivel mundial. 
Es un evento que tiene una gran 
capacidad de reunir a la parte 
social, las familias y los niños. Es 
totalmente familiar, es un evento 
que a los niños los ves alegres 
corriendo, tomando autógrafos. 

Obviamente al 
ser un torneo 

500, recibimos a las 
mejores jugadoras del 
mundo

Gustavo Santoscoy 


